

Protokoll 12. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2022-2024)

28. August 2023, 19:00 Uhr, via Teams

Teilnehmer: Sander Koyen, Andreas Steinbauer, Franco Giori, Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Ullrich Meiners, Jakob Gasse

Entschuldigt: Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen, Petr Riedl

Tagesordnungspunkte

1 Begrüßung & Protokoll der 11. EFA-Präsidiumssitzung vom 26.07.2023

Genehmigt. Danke an J. Gasse.

2 Mitteilungen

2.1 IFA: IFA-Kongress 27.07.2023

Gerhard Z., Franco G., Ulrich M., Andreas S., Cassandra H. und Petr R. nahmen teil.

Wiederwahl des Präsidiums – herzlichen Glückwunsch!

U18WM in Chile im Oktober scheint möglich, ist jedoch noch nicht sicher und die Frauen WM in Brasilien ist ebenfalls noch nicht fest. Die IFA möchte bis Ende September warten und dann neue Schritte zur Ausrichtersuche einleiten.

Für die Männer WM 2027 ist noch kein Ausrichter gefunden. Insgesamt strebt die IFA Weltmeisterschaften in einem gehobeneren Format an. Hier ist die Frage was wir wollen, denn in den Augen der EFA wird es nicht möglich alles unter einen Hut zu bekommen. Bleibt das Teilnehmerfeld groß, sind einige Spiele nicht so attraktiv und lassen sich zwangsläufig schlechter vermarkten. Wenn die nächsten beiden WMs ebenfalls in Europa stattfinden, ist die Frage, ob man aufstrebende und kleine Nationen verliert. Ein klarer Plan und die differenzierte Betrachtung mit Pro- und Contra-Argumenten zu Ausrichterorten und Vermarktungsaufwand wären wünschenswert.

2.2 EFA: Einrichten EFA-IT, Cloud, elektronische Ablage/ Fotos Präsidium Website

Es wurden alle Einzelporträts auf der Webseite. Die Zugänge zu Teams sind nur bedingt vorhanden und es bedarf noch einiger bilateraler Konferenzen, um alle auch mit 2-Faktor-Authentifizierung zu integrieren. Danach sollen alle Dokumente in der Cloud zugänglich gemacht werden. Auch Protokolle und andere Unterlagen können so in Zukunft über Zugangs-Links geteilt werden und vermindern den Datenstrom.

3 EFA Wettbewerbe 2023

3.1 Rückblicke vergangene Wettbewerbe

Die U21 EM in Jona war gut integriert in das Obersee Masters und top ausgerichtet. Es war eine tolle Bühne für die jungen Sportler und gerade für Belgien ein großer „Boost“. Sander K.: Die jungen Sportler haben jetzt Bock weiter zu machen. Es war vorab kommuniziert, dass es keinen Livestream geben wird (Gegebenheiten). Jona ist für Österreich (kein Ausrichter) eingesprungen und die heftige Kritik aus dieser Richtung ist unpassend in den Augen der EFA.

Die EM der Frauen in Grieskirchen, AUT lief hervorragend. Tolle Stimmung, sehr warm, gute Spiele und super Organisation. Die Kommunikation innerhalb der EFA muss hier deutlich verbessert werden, um Überraschungen bzgl. der Verantwortlichkeiten zu vermeiden.

Franco G. und Andreas S. waren in Dennach zum Champions Cup. Durchführung, Location, etc. waren sehr überzeugend. Die Webseite faustball.com wurde für den Ergebnisdienst und die Spielberichte (erstellen) genutzt und hat Andreas S. stark überzeugt. Es ist nun die Frage, wie dieses System weiterhin genutzt werden kann. Faustball Deutschland (J. Verleger) hat die Medienarbeit wesentlich unterstützt. Besten Dank.

3.2 Kontaktaufnahme betr. Entwicklung und Förderbedarf der europ. Nationen

Sander K. wird damit betraut, sowohl Kontakt aufzunehmen, als auch Bedarfe und Fördergebiete ausfindig zu machen. Die Fixierung auf die Jugend wird gelockert. Final entscheidet das Präsidium. Der Fördertopf beträgt jährlich 1500€ und nicht abgerufene Mittel landen in einem Fonds.

3.3 07./08.10., Youth European Cup, in Abenraa/Apenrade DNK

Die EFA beteiligt sich in geringem Ausmaß am Rahmenprogramm des JEP. Ein Grund ist die Kurzfristigkeit und Bereitschaft vom Team Nordschleswig einzuspringen und wir als EFA wollen dies gern unterstützen.

Die JEP-Kommissionssitzung am 28.07.2023 in Mannheim war hilfreich und weitestgehend klärend.

4 EFA-Wettbewerbe 2024+ / 2025 und EFA-Terminkalender, Aktualisierung

Siehe Kalender Webseite.

Der CC-Frauen im Januar 2024 (5./6. Oder 6./7.) wird für alle Nationen freigegeben, da Jona (Schweiz) zurückgezogen hat und kein anderer Bewerber aus der Schweiz besteht. Die freie Ausschreibung folgt zeitnah, wobei die Gebühren entfallen, da diese durch Swissfaustball übernommen werden müssen.

Der CC-Feld 2024 Männer findet in Deutschland, dann mit 6 Teams statt. Bitte um Ausrichtersuche. Faustball Deutschland

Der CC-Feld 2024 Frauen findet in Österreich, dann mit 6 Teams statt. Bitte um Ausrichtersuche. ÖFBB

Die Frauen WM U18 und Frauen WM sollen beide im September final vergeben werden.

Die EM 2026 Männer sollte zeitnah ausgeschrieben (Franco und Jakob) werden, um sowohl für andere Nationen eine Chance zu geben, als auch Österreich Planungssicherheit zu geben, sollte sich kein anderes Land auf die EM bewerben.

Bezüglich des JEP2026 in Österreich, klärt der ÖFBB, ob eine Synergie mit einer anderen Veranstaltung möglich ist. Dann wäre die Durchführung mit einer Terminänderung verbunden.

5 Anwendung Pflicht der Abgabe der Gebühr für Länderspiele, LS U21 in AUT

Es war kein offiziell ausgeschriebenes Länderspiel und die U21 der Frauen ist keine offizielle Wettkampfklasse, deshalb fallen keine Gebühren an. Allerdings war dieses Showmatch auch eine offene Bekundung zu einer U21 Wettkampfklasse der Frauen und die EFA wird eine Abfrage an die Nationen starten, um hier weiter zu gehen. Abfrage durch J. Gasse.

6 Pendenzen

Freie Ausschreibung der EM 2026 - Jakob

Champions Cup-Neuregelung in Dokumenten manifestieren – Jakob

„DFBL“ in allen offiziellen Dokumenten durch „Faustball Deutschland“ ersetzen – Jakob

Kleine Nationen kontaktieren (Stand, Vision, Bedarf) – Sander

Merkblatt/Pflichtenheft Jugendlager und Zeremonien – Johanna/Jakob

Ausrichtersuche JEP2026 - Gerhard

7 Verschiedenes

nächste Präsidiumssitzung: am 13.10. und am 11.12.

Invitation 12th EFA Executive Committee Meeting (Period 2022-2024) **August 28th, 2023, 07:00 p.m., online via Teams**

Participants: Sander Koyen, Andreas Steinbauer, Franco Giori, Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Ullrich Meiners, Jakob Gasse

Excused: Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen, Petr Riedl

Agenda items

1 Welcome & Minutes of the 10th EFA Presidium Meeting of 05.06.2023

Approved. Thanks to J. Gasse.

2 Announcements

2.1 IFA: IFA Congress 27.07.2023

Gerhard Z., Franco G., Ulrich M., Andreas S., Cassandra H. and Petr R. took part.

Re-election of the Executive Committee – congratulations!

The U18 World Cup in Chile in October seems possible but not certain and the Women's World Cup in Brazil is also not certain. The IFA would like to wait until September and then take new steps to find the organizer. No organizer has yet been found for the Men's World Cup 2027.

Overall, the IFA is aiming for World Championships in a higher format. Here the question is what we want, because in the eyes of the EFA it will not be possible to get everything under one roof. If the field of participants remains large, some games are not as attractive and are inevitably more difficult to market. If the next two World Cups also take place in Europe, the question is whether you lose emerging and small nations. A clear plan and a differentiated view with arguments for and against the venue and marketing effort would be desirable.

2.2 EFA: Set up EFA-IT, Cloud, electronic filing/ Photos Presidium website

All individual portraits are on the website. Access to teams is limited and some bilateral conferences are still needed to integrate all with 2-factor authentication. After that, all documents will be made accessible in the cloud. In this way, minutes and other documents can also be shared via access links in the future and reduce the data flow.

3 EFA Competitions 2023

3.1 various competitions

The U21 European Championships in Jona was well integrated in the Obersee Masters and top organized. It was a great stage for the young athletes and especially for Belgium a great "boost". Sander K.: The young athletes are now ready to continue. It was communicated in advance that there will be no livestream (circumstances). Jona has stepped in for Austria (no host) and the heavy criticism from this direction is inappropriate in the eyes of the EFA.

The European Women's Championships in Grieskirchen, AUT went very well. Great atmosphere, very warm, good games and super organization. The communication within the EFA must be clearly improved here, in order to avoid surprises concerning the responsibilities.

Franco G. and Andreas S. were in Dennach for the Champions Cup. Execution, location, etc. were very convincing. The website faustball.com was used for the result service and the match reports (create) and convinced Andreas S. strongly. The question now is how this system can continue to be used. Faustball Germany (J. Verleger) has supported the media work considerably. Many thanks.

3.2 Poll reg. development and funding needs of the European nations

Sander K. is entrusted with both establishing contact and identifying needs and funding areas. The fixation on youth will be relaxed. The final decision will be made by the presidium. The funding pot is 1500€ per year and unclaimed money ends up in a fund.

3.3 07/08 October, Youth European Cup, in Abenraa/Apenrade DNK

The EFA supports the additional program of the JEP to a small extent. One reason is the short notice and willingness from Team Nordschleswig to step in and we as EFA would like to support this.

The JEP commission meeting on 28.07.2023 in Mannheim was helpful and largely clarifying.

4 EFA competitions 2024+ / 2025 and EFA calendar, update

See calendar website.

The Women's CC in January 2024 (5th/6th Or 6th/7th) is released to all nations as Jona (Switzerland) has withdrawn and there is no other applicant from Switzerland. The free bidding will follow promptly, with the fees being waived as these will have to be covered by Swissfaustball.

The Men's CC (outdoor) 2024 will take place in Germany, then with 6 teams. Please search for an organizer ("Fistball Germany").

The Women's CC (outdoor) 2024 will take place in Austria, then with 6 teams. Please search for an organizer (ÖFBB).

The Women's WC U18 and Women's WC should both be finally awarded at the end of September.

The European Championship 2026 Men should be announced promptly (Franco and Jakob), in order to give a chance for other nations as well as to give Austria planning security, should no other country apply for the European Championship.

Regarding the JEP2026 in Austria, the ÖFBB clarifies whether a synergy with another event is possible. Then the realization would be connected with a change of date.

5 Fee for international matches, case wU21 in AUT

It was not an officially announced international match and the Women's U21 is not an official competition class, therefore no fees are due. However, this showmatch was also an open statement to a women's U21 competition class and EFA will start a query to the nations to go further here. Query by J. Gasse.

6 Pending issues

Free tender of the EC 2026 - Jakob

Manifest Champions Cup reorganization in documents - Jakob

Replace "DFBL" with "Fistball Germany" in all official documents - Jakob

Contact small nations (status, vision, needs) - Sander

Leaflet/duty booklet youth camps and ceremonies - Johanna/Jakob

Search for organizer JEP2026 - Gerhard

7 Miscellaneous

Next Presidium meeting: 13.10. and 11.12.